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 الباحثة                
   

شكر وتقدير

ًا قععال تعععالى ( ًل وأخيععر ِإنْالشكر لله أو َنا  ْذ َؤاخِعع ُت َنععا ل  ّب  رَ
َنععا ْأ َط َأخْ ْو  َأ َنا   ) والشععكر إلععى جامعععة السععودان للعلععومَنسِععي

 والتكنولوجيا ممثلة في كليععة الدراسععات العليععا كليععة التربيععة
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 قسم علم النفس الشكر لكل أسععاتذة علععم النفععس متمثلععة
 ســلوىوالععدكتورة/ هادية مبــارك الشــيخ في الدكتورة/ 
 ودكتععور/أسـماء عبـد المتعـال  والععدكتورة/ عبـد الحـاج

  الععذي أتععاح لععي فرصععةعلي فــرح ودكتور/ ياسر جبريل
البحث.

 والشكر إلى كل المؤسسات والمكتبات والفراد الععذين
شاركوا في إعداد البحث وإخراجه إلي حين الوجود.

 وأتقدم بالشكر للذين قدموا يد العون طععالب وطالبععات
 حسين الشــريفقسم علععم النفععس. المحلععل الحصععائي 

ماجستير علم النفس.

الباحثة
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المستخلص

 هععدف البحععث لمعرفععة مسععتوي الصععلبة النفسععية لععدى طلب
 وطالبات جامعة السودان للعلوم والتكنولوجيععا كليععة التربيععة قسععم علععم
 النفس كمععا هععدف لمعععرف دللععة الفععروق بيععن الجنسععين فععي مسععتوى

الصلبة المستوي الصفي والجتماعي والقتصادي بالصلبة النفسية.
 ولتحقيق هذه الهداف اتبعت الباحثة المنهج الوصععفي كمععا قععامت بجمععع
 البيانات في عينة البحث المتمثلة في طلب وطالبات كلية التربية البععالغ

ًا وطالبععة مسععتخدمة فععي ذلععك مقيععاس الصععلبة80مجموعهععا (  ) طالبعع
 النفسععية بعععدها قععامت بتصععحيح المقيععاس وتفريععغ البيانععات مسععتخدمة
 الطريقة العشوائية الطبقية البسيطة ومن ثم استخدمت برنامج الحزمععة

 ) لتحليععل البيانععات ولقععدSPSSالحصععائية للعلععوم الجتماعيععة برنامععج (
خلصت النتائج التالية:

 تتسععم الصععلبة النفسععية لععدي طلب وطالبععات بجامعععة السععودان.1
للعلوم والتكنولوجيا كلية التربية قسم علم النفس بالرتفاع.

وجود فروق بين الذكور والناث في الصلبة النفسية لصالح الناث..2
ًا.3  ل توجد فروق في الصلبة النفسية لععدى الطلب والطالبععات وفقعع

للمستوي الصفي.
ل توجد فروق بين الصلبة النفسية ومتغير القتصادي والجتماعي..4
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Abstract

This  research  aims at  finding out  the  level  of  psychological  hardness 

among  the  students  of  Psychology  at  Faculty  of  Education  –  Sudan 

University  of  Science  and  Technology  it  also  aims  at  finding  out  the 

coefficient of educational, economical and social levels and the differences 

between  males  and  females  to  psychological  hardness.  To  fulfill  these 

objectives  and  research  adopted  the  descriptive  analytic  methods  and 

collected  the  data  from the  sample  composed  of  (80)  students  using  the 

Measure  of  the  psychological  hardness.  Then  the  researcher  used  the 

Statistical Package for Social Sciences (SPSS) to analyze the data and found 

the following results:

1. Psychosocial  hardness  student  of  psychology  in  the  among  the 

education student is high. 

2. There  are  no  significant  differences  among  the  students  in  the 

character of hardness refer to.

3. There  are  significant  difference  between  males  and  females  in 

psychological hardness in favor of females.

4. There  are  no  coefficient  between  the  respondent  in  the  level  of 

psychological hardness refer to the socio-economic level variables.   
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